









*adjustment* (penyesuaian dari dalam) terhadap lingkungan untuk mencapai kesejahteraan dan keselamatan hidup.

Emosi juga berkaitan erat dengan perubahan tingkah laku atau perubahan perasaan dalam diri seseorang karena mendapat rangsangan dari dirinya atau dari lingkungannya, oleh karena itu apabila seseorang mengalami kebahagiaan maka orang tersebut akan menunjukkan perasaan dalam dirinya dengan tertawa.

Dari pendapat beberapa ahli di atas peneliti dapat menyimpulkan bahwa emosi adalah sebuah gejala jiwa yang berfungsi sebagai penyesuaian diri terhadap lingkungannya, seseorang akan merasakan perasaan yang berbeda jika berhadapan dengan sebuah objek tertentu.

Perasaan tersebut dapat diartikan sebagai gejala-gejala emosi pada diri manusia. Dengan emosi seseorang dapat menyesuaikan diri terhadap lingkungan, kelompok sosial dan semua keadaan yang baru untuk menjalin suatu hubungan antar manusia agar tercipta interaksi yang baik.

Istilah kecerdasan emosional pertama kali dilontarkan pada tahun 1990 oleh psikologi Peter Solovay dari Harvard University dan Jhon Mayer dari university of New Hampahira. Kemudian Solovay dan Mayer mendefinisikan kecerdasan emosional sebagai kemampuan mengenali perasaan, meraih dan membangkitkan perasaan untuk membantu pikiran,

































gaya kepemimpinan dan metode mengajarnya, sehingga kecerdasan emosi dapat berkembang secara maksimal.

Dari uraian di atas jelaslah bahwa ketika kita memiliki kecerdasan emosional, maka kita akan dapat lebih mudah mengontrol emosi yang dirasakan sehingga bisa lebih efektif mengendalikan perilaku emosional kita. Kita lebih bisa memahami emosi orang lain. Dan dengan menyadari alasan munculnya suatu emosi, berarti telah mendorong otak kita berfikir tentang tingkat kepentingan sumber masalah.

Kecerdasan emosional dapat menempatkan emosi seseorang pada porsi yang tepat, memilah kepuasan dan mengatur suasana hati. Koordinasi suasana hati adalah inti dari hubungan sosial yang baik. Apabila seseorang pandai menyesuaikan diri dengan suasana hati individu yang lain atau dapat berempati, orang tersebut akan memiliki tingkat emosionalitas yang baik dan akan lebih mudah menyesuaikan diri dalam pergaulan sosial serta lingkungannya. Menurut beberapa para ahli seseorang yang memiliki kecerdasan emosional dapat memahami sepenuhnya emosi sendiri maupun orang lain, memberikan motivasi terhadap diri sendiri, dapat mengatur suasana hati, mampu berempati, membina hubungan yang baik dan mampu berinteraksi dengan orang lain.

Dari pendapat para ahli di atas dapat disimpulkan kecerdasan emosional adalah sebuah kemampuan untuk mengatur dan mengelola











### 3. Bentuk-Bentuk Interaksi Sosial

Soerjono Soekanto menyatakan bahwa pada dasarnya ada dua bentuk umum dari interaksi social, yaitu assosiatif dan dissosiatif. Interaksi social assosiatif merupakan proses menuju pada suatu kerja sama. Interaksi sosial asosiatif meliputi kerjasama, akomodasi, asimilasi, dan akulturasi.

Sedangkan interaksi social dissosiatif dapat diartikan sebagai suatu perjuangan melawan seseorang atau sekelompok orang yang mencapai tujuan tertentu. Interaksi sosial disosiatif, meliputi persaingan, kontravensi, dan konflik.

Berdasarkan penjelasan di atas, maka bentuk interaksi sosial yang terjalin pada individu yaitu: (1) kerjasama, (2) persaingan, (3) pertentangan, (4) persesuaian, dan (5) asimilasi/perpaduan. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan tiga bentuk interaksi sosial untuk melihat keberhasilan siswa dalam berinteraksi, yaitu (1) kerjasama, (2) persesuaian, dan (3) perpaduan. Sedangkan bentuk interaksi sosial persaingan dan pertentangan tidak peneliti gunakan karena bentuk interaksi sosial tersebut sudah terwakili dalam unsur persesuaian dan perpaduan.













makna bagi sipelaku dan sipenerima, dan si penerima membalas aksi itu dengan reaksi.

Terjadinya kontak sosial tidaklah semata-mata tergantung dari tindakan terhadap tindakan tersebut. Seorang siswa yang tidak pernah aktif bertanya dengan temanya ataupun dalam belajar kelompok tanpa adanya diskusi antar individu, maka tidak akan terjadi kontak sosial. Jadi dalam kontak sosial harus ada hubungan timbal balik antara yang menginformasi dan yang di beri informasi.

Dalam pergaulan juga akan terjadi kontak sosial, baik yang bersifat positif dan negatif. Kontak sosial dikatakan positif mengarah pada kerjasama, dan dikatakan negatif jika mengarah pada pertentangan atau bahkan sama sekali tidak menghasilkan interaksi sosial.

Kontak berdasarkan cara, sifat, bentuk dan tingkat hubungannya yakni: *Pertama*, berdasarkan cara yaitu kita mengenal dua macam kontak dilihat dari caranya, yaitu kontak langsung dan kontak tidak langsung.

- a) Kontak langsung terjadi secara fisik. Misalnya dengan berbicara, tersenyum, atau bahasa gerak (isyarat).
- b) Kontak tidak langsung terjadi melalui media atau perantara tertentu, seperti pesawat telepon, radio, televisi, telegram, surat, dan lain-lain.



*Kedua*, berdasarkan sifatnya, kita mengenal tiga macam kontak, yaitu kontak antar individu, antara individu dengan kelompok, dan antara kelompok dan kelompok.

- a) Kontak antar individu, misalnya tindakan seorang anak mempelajari kebiasaan-kebiasaan dalam keluarganya.
- b) Kontak antara individu dengan kelompok, misalnya tindakan seorang guru yang sedang mengajar siswanya agar mereka mempunyai persepsi yang sama mengenai sebuah masalah, contoh guru tari yang melatih beberapa murid, sehingga terjadi persamaan gerak diantara mereka.
- c) Kontak antara kelompok dengan kelompok, misalnya pertandingan sepak bola antar sekolah.

*Ketiga*, berdasarkan dari bentuknya, kita mengenal dua macam kontak, yaitu kontak positif dan kontak negative.

- a) Kontak positif mengarah pada suatu kerja sama, misalnya seorang pedagang melayani melangganya dengan baik dan sipelanggan merasa puas dalam transaksi tersebut.
- b) Kontak negative mengarah pada suatu pertentangan, bahkan berakibat putusnya interaksi sebagaimana tampak dalam perang Lebanon dan israil.

*Keempat*, berdasarkan tingkat hubungannya, kita mengenal kontak primer dan kontak sekunder.

















dengan interaksi dan komunikasi yang baik mereka akan mendapatkan banyak ilmu pengetahuan dan berbagai pengalaman dalam kehidupannya.

Kemampuan untuk menyesuaikan diri sangat dibutuhkan manusia untuk merasakan ketentraman serta kebahagiaan hidup bersama orang-orang disekitarnya. Sebagai makhluk social para siswa tentunya akan melakukan hubungan komunikasi dan interaksi sosial dengan lingkungan sekolah, baik sesama teman, guru, karyawan maupun kepala sekolah. Dalam hubungan sosial ini siswa menyadari bahwa dalam kehidupan bermasyarakat mereka pasti membutuhkan bantuan orang lain.

Dalam sebuah lembaga pendidikan pasti ada kerja sama, konflik dan persaingan, karena itu merupakan sebuah bentuk dari interaksi sosial. Namun individu satu dengan yang lain pasti berbeda, dalam situasi seperti ini bergantung bagaimana siswa menguasai emosinya ketika berinteraksi dengan siswa lainnya.

Siswa yang memiliki kecerdasan emosional yang tinggi cenderung dapat memahami emosi dirinya, memahami emosi orang lain, mengelola emosi, memotivasi diri sendiri dan dapat membina hubungan yang baik sehingga mereka lebih mudah berinteraksi dengan orang lain.

Sedangkan siswa yang memiliki kecerdasan emosional yang rendah mereka kurang dapat memahami emosi dirinya bahkan emosi orang lain, sulit untuk memotivasi diri sendiri dan sulit untuk membina hubungan, sehingga mereka sulit untuk berinteraksi dan lebih memilih untuk menyendiri.

